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COMITATO DI PARTECIPAZIONE  

Seduta n. 1 del 18 Luglio 2023 
 

L’anno duemilaventitrè, il giorno diciotto del mese di luglio, alle ore 10.00 a seguito 
di convocazione effettuata con mail del 03 Luglio, si è riunito il Comitato di 

partecipazione ai sensi della determina 259 del 14 Giugno 2023 con il seguente 
ordine del giorno: 
 

- Nomina del segretario 

- Elezioni del presidente e vicepresidente 

- Relazione incontro con IV Commissione regionale 

- Varie ed eventuali  

 
Sono presenti:  

➢ Dott. Franco Tiraboschi Presidente uscente del Comitato (CdP) -
Associazione Amici del Geriatrico  

➢ Dott.ssa Maria Capalbo   Direttore Generale INRCA  
➢ Dott.ssa Irene Leonelli Direttore Amministrativo INRCA 
➢ Dott. Riccardo Luzi  Direttore Medico POR Marche 

➢ Dott.ssa Tiziana Tregambe Responsabile URP INRCA 
➢ Dott.ssa Cosetta Greco Coll.Amm.vo URP INRCA 

➢ Sig. Roberto Grelloni (ANPIS) 
➢ Sig.ra Emilia Greco AVULSS Ancona 
➢ Sig. Stefano Calvani Tutela Della Salute Mentale della Vallesina 

➢ Sig.ra Maria Pia Paolinelli  Associazione ANIEP  
➢ Avv. Fabio Amici  (in qualità di uditore) 

➢ Dott.ssa Paola Buffarini CSV Marche  
➢ Sig. Ferruccio De Cadilhac Associazione Tribunale della Salute 
➢ Dott. Roberto Amici Associazione Qui Salute Donna  

 
 
Assenti: 

➢ Dott. Paolo Marinelli Dirigente Responsabile Professioni Sanitarie Area 
Infermieristica  

➢ Dott. Paolo Pelosi Associazione Parkinson Marche 
➢ Sig. Angelo Gramazio  Associazione Serenamente (delega a Roberto Grelloni) 
➢ Sig.ra Daniela Renzulli Associazione Alzheimer Marche 

➢ Sig. Alessio Mazzoni AIF  
➢ Dott.ssa Francesca Marchetti Associazione SANIDOC 

 

Il Presidente uscente del CdP e attuale Presidente dell’Assemblea si presenta e, 
come richiesto dalla Direttrice Generale Dott.ssa Maria Capalbo, chiede la 

presentazione di tutti i partecipanti alla riunione. 



 

 2 

 

Il dott. Franco Tiraboschi chiede riscontro ai presenti circa il punto 1 all’Ordine del 
Giorno. La dott.ssa Cosetta Greco è eletta segretaria del Comitato di Partecipazione. 

 
Successivamente si chiede ai presenti di procedere con l’elezione del Presidente. 
All’unanimità è eletto Presidente il Dott. Roberto Amici, anche alla luce del lavoro 

svolto nel precedente mandato. 
Per quanto riguarda la nomina del vice-presidente è stata illustrata l’opportunità 
di far ricoprire tale carica ad una componente del Comitato di genere femminile; le 

presenti però non ritengono di poter accettare; si rimanda quindi l’elezione alla 
prossima riunione per verificare se fra le persone oggi assenti ci sia chi desideri 

accettare la nomina. Amici sottolinea l’opportunità di tener conto senz’altro del 
genere ma anche dell’esperienza, per non correre il rischio che la nomina abbia 
solo significato formale.  

  
Amici ringrazia per la fiducia riposta e comincia ad illustrare il punto n.3 all’ordine 

del giorno.  
 
All’incontro con la IV Commissione regionale, cui ha partecipato in sostituzione di 

Franco Tiraboschi, presidente del passato Comitato, erano presenti solo 3 Comitati 
di partecipazione (INRCA, AST n. 2 ed Azienda ospedaliero-universitaria di Ancona). 
Egli, come concordato nella riunione preparatoria, ha illustrato alla Commissione 

le osservazioni del Comitato INRCA in relazione al Piano socio-sanitario. Si tratta 
delle specifiche osservazioni relative al ruolo attuale e futuro dell’INRCA dal punto 

di vista dei pazienti e dei cittadini. Di esse ha inviato, come da prassi, copia via 
mail a tutti componenti della Commissione. Con l’occasione ha aggiunto alcune 
osservazioni sul rischio della inutilità delle audizioni stesse: troppi soggetti, troppi 

argomenti anche eterogenei, troppi problemi “auditi” dalla Commissione in un 
tempo assolutamente insufficiente per essere analizzati e compresi e in un tempo 

troppo breve; inoltre senza alcuna possibilità di interlocuzione bidirezionale. Amici 
ha anche aggiunto alcune osservazioni sulla difficoltà che le decisioni assunte a 
vario livello (leggi, delibere, determine) hanno poi di essere davvero operative. Su 

richiesta di alcuni componenti della Commissione ha poi inviato via mail anche 
una memoria scritta su questa seconda parte del suo intervento. Poiché alcuni dei 
presenti alla riunione odierna, compresa la dr.ssa Capalbo, hanno mostrato 

interesse a questi temi, egli invierà tale memoria anche a chi lo ha chiesto. 
  

Per quanto attiene agli impegni futuri il Dott. Amici sottolinea l’importanza: a) di 
non dimenticare che la missione più importante del CdP è quella di tutelare i 
pazienti che si rivolgono all’INRCA per i loro bisogni di salute: il che significa 

cogliere quotidianamente sia le eventuali osservazioni critiche e anche i motivi di 
soddisfazione che dovessero essere espressi; b) della cooperazione attiva con 
l’Assemblea delle Associazioni di cui il Comitato è espressione; c) del dialogo 

costruttivo con l’Azienda; d) della collaborazione costante con gli altri Comitati della 
Regione per lavorare insieme sui problemi comuni (es.: le liste di attesa, l’assistenza 

socio-sanitaria nel territorio); e) di continuare a lavorare per progetti concreti di 
miglioramento, ricercando la massima integrazione (oltre che delle Associazioni 
anche di tecnici) come si è fatto per le attività sulla “Umanizzazione”, sulla “Presa 

in carico post-dimissione” e sul Progetto di “Medicina narrativa”, in corso da alcuni 
mesi.  
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In relazione a quest’ultimo, Amici precisa che esso raccoglie in forma anonima 
storie spontanee dei pazienti (e dei caregivers e degli operatori), ponendo a 

disposizione una gamma di elementi, osservazioni, suggerimenti che consentono 
una visione originale del vissuto dei cittadini: se avrà la capacità di catalogare e 
analizzare tale materiale in forma rigorosa, l’Azienda potrà avere ulteriori dati e 

informazioni, oltre quelle che già raccoglie l’URP, altrimenti non disponibili, per 
introdurre innovazioni ancora più vicine ai bisogni dei pazienti stessi. E tutto ciò 
potrebbe via via consentire la messa in opera di una sorta di “Accademia del 

cittadino” per accrescere la consapevolezza degli utenti sugli strumenti più 
appropriati da usare per la propria salute; alle Aziende di avere un dialogo continuo 

non formale, non paternalistico, non autoritario con i propri utenti: una sorta di 
Patto per il bene comune.  
 

La Dott.ssa Capalbo apprezza il progetto e propone al Dott. Amici l’inserimento di 
esso all’interno del convegno relativo all’integrazione socio-sanitaria che si terrà ad 

Ottobre.  
 
Amici precisa che il progetto, seguito in modo eccellente per la parte aziendale dalla 

Dott.ssa Letizia Ferrara e dalla Dott.ssa  Roberta Mazzanti, è già stato inserito nel 
portale dell’Agenas come Buona Pratica per il 2023 e che esso consente di 
acquisire, pur con ovvi limiti, già alcuni dati utili. 

 
Nel corso della riunione si è discusso sull’esistenza o meno di un precedente 

Regolamento interno del CdP. Prima della prossima riunione si indagherà su questo 
fatto, ma si concorda comunque sulla necessità di elaborarne una versione 
attualizzata, a partire ovviamente dalla normativa regionale e da quella 

eventualmente reperita nonché dalle esperienze del lavoro passato e di quello degli 
altri Comitati. 

 
Il CdP ritiene opportuna una successiva seduta a breve, idea condivisa con la 
Direzione Generale. La Dr.ssa Capalbo manifesta l’intenzione, per quanto possibile, 

di essere presente a tutte le sedute. Data fissata: 3 Agosto 2023, dalle ore 11.00 
alle 13.00. Sarà tempestivamente inviato l’invito con la sede prescelta e l’Ordine del 
giorno. 

 
Non essendoci null’altro su cui discutere e non chiedendo nessuno dei presenti la 

parola, alle ore 12.15 la riunione è conclusa. 
 
Ancona, 20.07.2023 
 

      
Il Presidente del Comitato di Partecipazione 

 
f.to Dott. Roberto Amici  

 

 

LA SEGRETARIA 
f.to Dott.ssa Cosetta Greco 


